

INSTITUTO DE DESARROLLO COMUNITARIO

Representantes de casi todas las insituciones y entidades sociales y culturales de Bayuela se reunieron el jueves 25 de septiembre, en el Salon de Plenos del Ayuntamiento, con dos miembros del Instituto de Desarrollo Comunitario (IDC) dependiente de la Diputación Provincial de Toledo. La reunión estaba enmarcada dentro de un Plan elaborado por el Instituto para sondear opiniones, aptitudes y necesidades de los diferentes grupos sociales, culturales, y económicos existentes, fundamentalmente en las Comarcas de la Jara y Sierra de San Vicente, consideradas como las zonas más deprimidas de la provincia de Toledo.

En el transfondo de la reunión destacó la impresión generalizada de todos los grupos de que Castillo de Bayuela se ha quedado siempre al margen de las ayudas que, para diversos fines, otorgan las Entidades y Organismos Oficiales, Comunitarios y Provinciales. Esta opinión se puso de manifiesto al comentarse la no inclusión de Bayuela dentro del Plan de la Comunidad Económica Europea para ayudar a zonas ganaderas de alta montaña.

En la reunión estuvieron presentes, además de los miembros del IDC y del alcalde de Bayuela Pablo Fernández, representantes de la Asociación de Padres de Alumnos "La Unión", Colectivo "Aguasal", Cooperativa "San Andrés", Grupo de Teatro "Llama Viva", A.C.D.T. Peña "Bayuela", Club Deportivo "Castillo", el historiador local Angel Deza y dos representantes de los jubilados de la localidad.

El acto sirvió en principio para constatar la gran preocupación y el enorme desarrollo social y cultural que se da en la actualidad en Bayuela. Tras la inicial presentación sobre las pretensiones y directrices del IDC por parte de los miembros del Instituto allí representados, tomaron la palabra los representantes de los grupos.

Un viejo proyecto: el instituto

La A.P.A., representada por Pedro Pulido, su actual presidente, puso de manifiesto la preocupación de los padres por el bajísimo rendimiento escolar de los niños de toda la comarca, citando como una de las principales causas "la existencia, en algunos pueblos, de un único maestro que ha de atender simultáneamente a niños de ocho niveles diferentes", y propuso la construcción de un Instituto en el que se centralizara toda la labor educativa dirigida a los niños, como única alternativa para paliar el grave problema existente. Sobre este viejo proyecto, el alcalde Pablo Fernández dijo que estaba paralizado por la oposición, manifestada en anteriores reuniones por los representantes de El Real de San Vicente, a que el centro estuviera ubicado en Castillo de Bayuela. El representante de la APA afirmó que si se había hablado de esta ubicación "tan solo por la especial situación geográfica de Bayuela y por contar ya con una serie de instalaciones mínimas imprescindibles, pero lo importante es hacer el Instituto, sea en Bayuela o donde sea", y propuso que fueran los responsables ministeriales quienes tomaran la decisión última. Los miembros del IDC pidieron a la APA la elaboración de un estudio sobre los niños implicados y sobre los problemas que

conllevaría: transporte, etc. Por otra parte, el presidente de APA citó el proyecto de creación de una Rondalla, para la cual sería necesario contratar los servicios de un profesor de música.

Émpleo Juvenil

A continuación tomó la palabra José Mayoral, en representación del Colectivo Aguasal, quien resaltó las graves dificultades económicas que atenazan, desde sus inicios, a la revista Aguasal, y expresó la necesidad imperiosa que tiene el colectivo de adquirir una máquina de composición de textos, elemento suficiente para anular el déficit que la revista tiene que afrontar en cada número. Los miembros del IDC manifestaron la conveniencia de que el Colectivo adquiriera oficialmente personalidad jurídica. Por otra parte, el representante de Aguasal propuso la realización de un Congreso de Asociaciones Culturales de la Provincia de Toledo. Así mismo se mostró muy preocupado por la falta de perspectivas laborales en que se encuentran un buen número de jóvenes de la localidad y propuso la creación, en régimen de cooperativa de una pequeña imprenta que sobre solvete las carencias que sobre este tipo de actividad padece toda la zona y sirva para crear algunos puestos de trabajo.



José, en representación de AGUASAL, propuso la adquisición de una imprenta creando así algunos puestos de trabajo en el pueblo.